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保护了一个生命
其实这挺美好的

一个是有着丰富经验的80后消防员，一个是参加工作仅一年的90后，阳光帅气的他
们成功接住了一名从四楼跳下来的160斤的男子，幸运的是，三个人经检查，都没有大碍。

16日，记者走进两名救人的消防员孙承发和刘东，还原现场的情形。据介绍，当
时消防员孙承发在救下跳楼男子后，没有检查身上的伤情，马上又投身到另一场救
援中。那么，在消防员的职业生涯中，这些经常出警救援的消防人员是怎么看待这
个职业的呢？记者走近两名消防员，向您揭秘消防员这个职业的酸甜苦辣。

记 者 ：当
时男子坠落一
瞬间的情况是
怎么样的？

刘 东 ：当
时还好他在阳
台 隔 了 一 下 ，
但是下冲力还
是 挺 大 的 。因
为充气垫没有充起来，我们当时也顾不了
那么多了，就想先救人。

记者：一个160斤重的人从4楼的高处掉
下来，下冲力是很大的，您当时怎么敢伸手
去接呢？

刘东：当时也没想那么多，就觉得保护
了一个生命，这挺美好的。现场救下人之后,

觉得有点后怕，现在觉得没什么了。
记者：您有被冲击力拉伤吗？
刘东：我当时头被撞了下，当时口和鼻

子就出血了。跳楼男子的下冲力太大了，我
的胳膊有点疼，带着腿一弯，还把脚给崴
了。前天去医院看了看，没啥大事，呵呵。

记者：作为一个90后，您是怎么想到做
一名消防战士的呢？

刘东：呵呵，小的时候看了一段视频，里面的消防战士
救人啥的看起来很帅，我那时候就立志想当一名消防战
士，今年是我做消防员的第二年了。

记者：有没有觉得与自己想象的不一样？会不会觉得
做消防员很苦、很危险？

刘东：没有，我觉得消防官兵一直都挺帅的，呵呵。

90后的刘东说，他是因为看到一段
视频，视频里的消防员救人很帅，所以
他选择了当消防员。他还说他觉得保护
一条生命，是一件挺美好的事情。

刘东的话让记者感触很深，曾几何
时，在许多人心里帅、美好这些词都跟
金钱挂上了钩。穿着名牌很帅，开车跑
车更帅，有了洋房、快艇自然是帅得不
得了……能嫁给有钱人是美好的事，美
好的梦想多半离不开所谓的成功和财
富。还有几个人会像刘东一样，把帮助
别人当成一件帅的事情，当成一件令人
羡慕，甚至以此为人生志向的一件事

情。
孙承发和刘东很伟大，在别人生命

危急的时刻，他们甚至没想到自己的安
全就伸出手帮忙。而我们有几个人能这
样做？孙承发说，他自己做的没什么，就
是旁人也会伸一把手帮忙。听到这样
话，记者觉得心里很温暖，什么时候我
们可以像孙承发、刘东一样，将做好事
帮助人当成一件很帅的事，我相信我们
也会和他们一样，成为可爱可敬的人。
我们的社会同样会变成一个美好和谐
的社会，那些曾经的冷漠伤害也会离我
们很远。

江苏连云港人，1981年生
2000年12月入伍，服役

于烟台市消防支队新兵连
汽训队，上士警衔。

2001年7月服役于龙口
市公安消防中队。

2003年6月服役于烟台
市公安消防支队特勤中队。

2007年12月任龙口市公
安消防中队驾驶员。

连续数年被总队、支队评

为“红旗车驾驶员”，对消防车
辆细心爱护，定期进行大检查
和全面擦拭，认真学习车辆维
修保养等方面的知识，为大队
节约了数万元的维修资金。

在平时的出警、执勤训
练过程中能够做到在安全
的情况下准确快速的到达
每一个现场，为火灾的扑救
节约保贵的时间，很好地完
成了灭火战斗的任务。

记者：现在胳膊好了吗，还疼吗？
孙承发：手还有点肿，小臂也有点疼，不碍事。

记者：当时有没有觉得害怕，担心过会因此受伤吗？
孙承发：当时完全是本能反应，根本没有时间去想。事
后也没觉得有什么好怕，受伤什么也没想过，咱们干得
就是这个行业，没什么害怕后悔，从事这种行业，就得
无怨无悔。再说就算是一个旁观者，相信也要过去伸把
手，下面就是水泥地，要是真头朝下摔下来，还能活吗？

记者：家里人知道吗，会不会埋怨你呢？
孙承发(笑)：今天去接媳妇，还没跟媳妇说呢。

记者：经常碰到这种救援吗，这种出警在你们工作中
占的比重大不大？
孙承发：这种救援很多，另外还有车祸救援、掉下悬崖了
等等，咱们消防队有专业的装备和器材，出了事肯定就找
咱们。每年都有统计的，大约救援能占到一半吧。那天刚
把跳楼的送上救护车，我们就接到110指挥中心指令，另
外一个地方又有人跳楼了，我们赶快开车去了另一个现
场……

记者：咱们消防队有队员因为救援而受伤吗？
孙承发：大伤没听说过，小碰伤小蹭伤那是常见的。我
们一般不会让新队员太接近事故现场，处理一般都是
有经验的老队员。另外我们平常日子都有针对性的训
练，所以懂得在如何救人的情况下保护自己的安全。

记者：您做消防员多少年，当初为什么选择这个行业？
孙承发：我做消防员12年了，我是一直向往当兵，当年
参军的时候就到了消防队。

记者：这么多年了，有没有一件事让您觉得这个行业
非常值得您骄傲？
孙承发：我一直都很喜欢这份工作，也一直为这个职
业而骄傲。

格记者手记

他们是最可爱的人

90后消防员刘东———

“我觉得消防官兵

一直都挺帅”

12年老消防员孙承发———

“从事这种行业，就得无怨无悔”

陕西榆林人，1991年生
2010年6月毕业于陕西

省忻州市育音艺校。
2010年12月于龙口市公

安消防大队通海路中队服
役。

在平时的训练中，积极
刻苦，态度认真。灭火抢险
救援中身先士卒，多次受到

大队、中队领导的好评。
自入伍以来，一直积极

参加中队组织的各项活动，
日常生活中，助人为乐、团
结同志，各项工作成绩非常
突出。

灭火战斗中，勇往直
前，时刻充当冲锋员，站在
火场第一线。

两两名名消消防防员员演演示示当当时时自自己己是是怎怎么么接接那那位位跳跳楼楼男男子子的的。。

孙孙承承发发胳胳膊膊上上现现在在还还
贴贴着着膏膏药药。。
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救救援援现现场场。。
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